

Alumna que sufrió grave caída en Liceo N°1 se rehabilita en la Teletón

Según explicaron desde la institución, la joven está recibiendo apoyo de manera interdisciplinaria. Mientras, Slep gestionó subsidio de arriendo.

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellavalpo.d

A fines de octubre, la familia de Mayra Verdejo, la alumna que se accidentó al interior de Liceo 1 de Niñas, María Franck de Mac Dougal, recibió el diagnóstico que tanto temían: el traumatismo raquímedular que afectó a la joven de segundo año medio, producto de la caída desde una gradería en mal estado ubicada en el patio del establecimiento educacional, la dejará parapléjica para el resto de su vida.

Confidenciando que la noticia les ocasionó un “cambio de 180 grados” en sus vidas, la madre de la estudiante porteña, Polett Kimer, revelaba, en dicha oportunidad, que el diagnóstico exacto era “un traumatismo raquímedular T11-T12, tipo C (...), es decir, según dice el documento que nos entregaron los médicos, ella está actualmente con un síndrome medular completo con paraplejía”.

ATENCIÓN EN TELETÓN

Producto de este complejo escenario, el ánimo de los Verdejo se tornó cabizbajo,



INSTITUTO TELETÓN LE PROPORCIONÓ UNA SILLA DE RUEDAS Y UNA ÓRTESIS.

sin embargo, tras haber recibido el alta del Hospital Van Buren, recinto asistencial que le proporcionó sus primeros cuidados, el sentimiento de esperanza volvió a la vida de la joven, como también a su familia. Esto porque Teletón Valparaíso los está apoyando en este difícil proceso, pero alentador proceso de rehabilitación.

“Tras ser dada de alta, la paciente ingresó de manera inmediata al Instituto Teletón de Valparaíso, donde ha sido atendida por nuestro equipo interdisciplinario, incluyendo las áreas de kine-

siología, terapia ocupacional y la Unidad de Ejercicios y Deporte Adaptado (UEDA)”, declararon desde la institución a propósito de lo informado por Polett Kimer.

Durante casi dos meses, precisaron desde el organismo, “la paciente ha recibido terapias continuas y, hasta el momento, se le ha entregado una silla de ruedas y una órtesis personalizada para facilitar su movilidad y brindar el soporte necesario”.

Adicionalmente a estos esfuerzos, la menor está “en proceso de recibir un

cojín especial para su silla de ruedas y un dispositivo que le permitirá movilizarse hacia distintas superficies en su domicilio, promoviendo así su independencia funcional”.

Lo anterior bajo la premisa de que el compromiso de Teletón es “brindar la mejor atención posible”, según subrayaron, “contribuyendo al bienestar y recuperación integral de todos nuestros pacientes” y, por ende, “seguiremos trabajando con dedicación para acompañarla en cada etapa de su proceso”.

SUBSIDIO DE ARRIENDO

Gracias a la coordinación con otros entes estatales, y en el aspecto más destacable, se ha logrado asignar un “nuevo subsidio de arriendo para la familia (de Mayra), circunstancia que le permitió optar a una nueva vivienda—en Valparaíso—, con mayores facilidades de acceso para la joven”. Junto a lo anterior, “se está gestionando con una empresa privada para el apoyo a todas las necesidades de accesibilidad que Mayra requiera en su nuevo hogar”.

INVESTIGACIÓN

En cuanto a la arista investigativa del caso, a propósito de la gravedad de los hechos, desde el Servicio Local de Educación Pública de Valparaíso declararon que los dos sumarios que se instruyeron en su oportunidad, “uno llevado adelante por SLEP Valparaíso y otro por la dirección Nacional de Educación Pública” siguen en desarrollo, por lo que “las conclusiones de ambos procesos se informarán a su debido tiempo”.

Respecto a la directora del establecimiento, ésta “no está suspendida”.

“Por ahora se encuentra con licencia médica, a raíz de lo cual se designó a un equipo directivo subrogante, desde el 2 de octubre, que actualmente está liderando a la comunidad educativa junto a un equipo de apoyo,

desarrollándose las actividades de fin de año con normalidad”, aclararon.

CONTINUIDAD ESCOLAR

Detallando las reparaciones que ha tenido el establecimiento, cabe destacar que, junto con reparar la techumbre del recinto, se está interviniendo “la pavimentación de fundaciones de antiguas graderías, reparación de ventanas, rejillas de aguas lluvia, entre otros” del liceo, como también la electricidad, equipos de vigilancias y reparaciones en baños, cocinas y comedores.

Finalmente, en lo que dice relación a la intervención más directa, “con relación a la estudiante mayormente afectada”, se han sostenido “diversas reuniones con la familia en términos de asegurar la continuidad escolar”.